

# すくすく249



札幌市立はまなす幼稚園

はまなす幼稚園は、“研究実践園”として、幼児のよりよい育ちのために研究・研修を積み重ね、その成果をお便りやHP、地域公開保育などを通して発信しております。

西区の皆様の御協力をいただきながら研究を推進し、取組の様子をお知らせすることで、子どもたちの豊かな育ちにつなげていきたいと考えています。よろしくお願いいたします。

## 令和4年度から新しい研究事業がスタートします！

今年度より札幌市研究実践園では、『市立幼稚園の今後の在り方に関する方針』に示された基本施策に関わる実践研究を推進します。

### 本園の研究主題

研究主題 質の高い幼児教育の実現に向けて ~つながる ひろがる 札幌市の幼児教育(研究実践園共通)

研究副主題 「一人一人に寄り添い、共に育ち合う集団づくりのために」(西区・手稲区共通)

~はまなす幼稚園のユニバーサルデザイン!~

## 遊びを多角的に捉え、幼児の姿を肯定的に理解しよう！

一つの遊びを様々な側面から見て捉えるための話し合いをしていきます。例えば、泥団子の場面では…

A・B・C君の  
ねらいはなんだろう？

こういうよさを  
発揮しているね！



どんな経験を  
しているのかな？

この遊びとこの遊びには  
こんな関係が！？

ユニバーサルデザインというと、環境の整備、刺激量の調整などが思い浮かびませんか？はまなす幼稚園では人的環境も大切と考え、様々な幼児が生活する中で、一人一人がその子らしさやよさを発揮するために葛藤体験を含めた必要な経験を積み上げていくことができる環境の構成や援助の在り方を中心に研究を進めていきます。そのために、遊びを多角的に捉える話し合いを積み重ねていきます。



これが、はまなす幼稚園が考えるユニバーサルデザイン！

